
石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答
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２．絆の茂里公園の整備（Ｒ３からの継続要望）

 絆の茂里の桜の状況は、市のご努力により近年は良好な状態であります。地元
としても、有志による公園の手入れ、ライトアップを実施して、公園の魅力アッ
プに取り組んでおります。このような努力の成果か、昼夜を問わず来訪者が増え
てきており、桜の時期になると、道路が狭隘、急勾配なこともあり、一時的に交
通渋滞が起こっております。このようなことから、下記について対処をお願いし
ます。駐車場トイレに照明が無く、夕暮れ時等暗い時間帯は使用に不安を持つ来
訪者が多い、また、ライトアップしている時間にも訪問者がいるのでトイレに照
明の設置をお願いします。また、公園駐車場は、駐車スペースが狭く、駐車場ま
での道路も狭隘、急勾配で通行に不安があるので、絆の茂里公園の第２駐車場と
して、旧石沢小学校プール跡地に、駐車場の建設整備をお願いします。

 絆の茂里につきましては、地元住民の方々に管理を委託させていただいてお
り、細やかな配慮により、とても良好な状態を保っていただいていることに感謝
申し上げます。来訪者への配慮から要望をいただきましたので、以下のとおり回
答させていただきます。
 最初にトイレの照明につきましては、昨年度からの要望であり、電気を引くこ
とを検討いたしましたが、費用対効果の面で難しいとの判断となっておりますの
で、簡易的な照明の設置を検討してまいります。
 次に駐車場につきましては、他用途での利用要望があり、恒久的な駐車場とし
ての整備が難しいため、桜の時期に一時的に駐車場として開放する方向で検討し
てまいります。

石沢地区 管財課・教育総務課・地域づくり推進課

１．旧石沢小学校校舎利活用に係る支援（Ｒ１からの継続要望）

 旧石沢小学校の校庭、グラウンドは、地域のボランティア団体が草刈り、樹木
の剪定等を行っており、地域のグラウンドとして利用されております。旧石沢小
学校は「石沢学校食堂」として利用されておりますが、他の教室も活用し、地域
を活性化したいという地区民の思いに応えて、校舎利用の支援や、空調等施設設
備の維持に対処してくださるようお願いいたします。

 日頃、旧石沢小学校をはじめとする地域施設の管理にご協力いただき、感謝い
たします。また、週末には石沢学校食堂に多くのお客様が訪れているとのことで
あり、地域の皆様のご努力に敬意を表しております。
 今後も、空き教室の活用のほか、夏祭りや地区文化祭など地域活性化につなが
るイベントに利用する際はご相談ください。
 施設設備については現状での利用（貸付）になりますが、施設管理や利用方法
などご相談いただければ協議してまいります。

石沢地区 農山漁村振興課
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 石沢川を管理する秋田県から、石沢橋下流の洲浚いについて、令和５年度予算
に要望する予定であるとの回答をいただいております。また、河川の整備につい
ては、国や農業関係機関と協議し、対応策について検討してまいります。

 石沢大滝は本荘地域の代表的な観光資産であり、ジオサイトとして教育にも活
用され多くの人に訪れていただいております。ただ遊歩道に狭隘なところがあ
り、落石もみられる状況であり、より安心して散策できるよう整備をお願いしま
す。また、大滝入口のトイレは地元町内できれいに清掃しておりますが、老朽化
が進んでいる状況です。大滝を訪れた方が安心して散策できるよう、快適なトイ
レの整備をお願いいたします。

 石沢大滝周辺は、本市ジオサイトの見どころの一つとなっており、定期的に現
地の確認を行っていることろであります。町内の皆様も落石等の被害が確認され
た場合は観光振興課まで連絡頂ければと思います。
 トイレについては、大簗町内会に清掃業務をお願いし、常に綺麗な状態に保た
れており感謝申し上げます。今後は、仮設トイレでの対応等も含めて検討してま
いります。

石沢地区 建設管理課

４．石沢川河川整備の促進（Ｒ３からの継続要望）

 石沢川は、石沢橋下流域に土砂の堆積による中州が出現し雑木が繁茂している
状況にあります。また鮎瀬町内左岸において堤防の未整備箇所があり、石沢川増
水時に農地被害が頻発しています。これらの現状や、近年の集中豪雨頻発によ
り、災害発生への不安も高まっていることから、早期の河川整備の取り組みを要
望いたします。

石沢地区 観光振興課

３．石沢大滝の整備（Ｒ１からの継続要望）
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石沢地区 農山漁村振興課・建設管理課

６．上野地域の冠水対策（新規要望）

    烏川橋から上流の堤防沿いに、田畑４４０ヘクタールが耕作されていますが、
そのうち上野地域の田畑７ヘクタールは、大雨の際に毎年のように冠水しており
ます。家屋の床上浸水も平成２３年にありました。このような状況を解決する方
策について、ご指導、ご援助をいただきますようお願いいたします。
   上野地域の冠水対策につきましては、これまで市、県及び由利本荘市土地改良
区が現地確認を行い対策を協議し、市では県に対し用排水路整備について要望さ
せていただいております。県からは事業採択に向けて、被災記録や写真等の整理
を指示されておりますので、市でも対応してまいりますが地域の方々からもご協
力いただければ幸いです。
 今後、事業採択された場合は、受益者負担も伴うことから農業用施設を管理す
る土地改良区等とも合意形成をお願いいたします。
  また、その他の解決策として排水先の石沢川の流下能力を向上させることも一つ
の方法と考えられます。河川を管理する秋田県では、洲浚いや伐木経費を令和５
年度予算に要望する予定であると伺っておりますので市でも状況を注視してまい
ります。

石沢地区 建設管理課

５．生活道路の大規模な補修と災害頻発区間の改良（Ｒ３からの継続要望）

 市道補修については、その都度対応頂き感謝しておりますが、全体的な舗装の
老朽化により、部分的な補修では、追いつかなくなり毎年のように破損箇所が出
現するところもあります。そのような路線には、オーバーレイ等の大規模な改修
も視野に入れた対応をお願いいたします。
 舗装の補修については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 また、オーバーレイ等の大規模な補修については、次の道路維持補修計画に
よって順次対応してまいります。
 なお、工事実施までの間は、穴埋めやパッチングなど部分的な補修で対応いた
しますので、ご理解をお願いいたします。
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 １０７号線バイパス完了後、１０７号線と旧道の接続箇所への吹きだまりがひ
どいため、仮設の防雪柵設置して頂いたが、簡易ネットのため破損したり、風雪
に耐えられずネットが外れたりしており、その都度対処しており、本設置をお願
いしたい。１０７号線側及び旧道側の接続部の吹きだまりがひどく、自動車が埋
まり通行不可になるときが多々あり設置を切望するものであります。
由利町方面→ ←東由利方面のインター的な道路になっており、通勤する方も多
く、対処お願いしたい。１０７号線側末端まで防雪柵が無いため、国道側接続点
に大きな吹きだまりができるため防雪柵の延長も併せてお願いしたい。
 防雪柵の設置については、多大な事業費を要することから早期の対応は困難で
あり、各地域から同様の要望を頂いていることから、緊急度を見極めて事業を進
めている状況であります。
 簡易防雪柵の延長についても、今年度の設置は難しい状況でありますが、破損
したネット等は修繕対応いたしますので、引き続き町内会のご協力をくださるよ
うよろしくお願いいたします。

１．治山事業（砂防堤）後の流雪溝土砂流入対策（Ｒ２からの継続要望）

 令和元年度に砂防堤等の治山事業完了後、工事残土等の土砂の流入がひどく、
流雪溝に大量の土砂が流入し、流雪溝が使用不能となり、人力による町内の対応
では対処できないため、県へ現場確認をお願いして臨時に土砂撤去していただ
き、かなり深く水路を浚っていただいたが、またすぐ埋まってしまう状態で恒久
対策をしていただきたい。この工事実施後、沢水を引いている水路が残土流入等
で埋まってきており、地区住民から沢水が利用できなくなったと苦情があり、対
処をお願いしたい。令和３年度に仮に土砂を撤去していただいたが、再度流雪溝
に流れ込み町内で排除したが、日々土砂の量が多くなり排除が困難となっている
ため、本対策前に令和４年１２月の流雪溝使用前まで再度撤去をお願いしたい。

 ご要望の箇所につきましては、県営治山事業で設置した治山ダムの下流側が素
掘り水路となっており、大雨時など水量が多いときに水路がえぐられて、流雪溝
に土砂が流れ込んでいる状況だと認識しております。
 そこで、昨年度、県に対策を要望したところでありますが、近年は大雨災害が
数多く発生し、治山事業の要望箇所が増えており、人家に直接被害が及ぶ箇所を
優先して事業を実施している状況であり、要望箇所の事業実施は県と協議を続け
ておりますが、現在のところ令和６年度の予定となっております。
 なお、沢水及び応急対応の土砂撤去は、県営治山事業の中で対応を要望してま
いりますのでご理解をお願いいたします。

鳥田目 建設管理課

２．防雪柵の仮設対応から本設置と防雪柵の延長（Ｈ２０からの継続要望）

鳥田目 農山漁村振興課
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柳生 建設管理課

１．街灯の設置について（Ｈ２９からの継続要望）

 現在、旧国道からの柳生入口と墓地に街灯がありますが、距離が長く、中間の
交差点付近にも設置して頂きたい。バス停からの帰宅する人や、散歩する人が、
暗い時や吹雪の時などは不安を感じます。

 街路灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険
性や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 なお、新設ではなく、町内周辺地域から移設可能な街路灯、及び支柱がありま
したら、優先的に対応を検討してまいりますので、情報提供をよろしくお願いい
たします。

 ご要望箇所を管理する秋田県から、状況を調査し対応するとの回答をいただい
ております。

一本木 生活環境課

１．カーブミラーの設置について（新規要望）

 国道１０７号から旧国道へ繋がる一本木町内の三叉路はバス路線でもあり、大
型車の通行も多く、国道から進行してきた場合と旧国道を横手方向から進行して
きた場合は双方とも確認しづらく危険な為、カーブミラーの設置をお願いしま
す。
 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所についても現場状況を確認するとともに、交通量や危険度を判断し、
設置の是非も含め、調整を行ってまいります。

鳥田目 建設管理課

３．石沢川、馬淵付近、堤防決壊対策（Ｈ２８からの継続要望）

 鳥田目町内にある石沢川馬淵（ノジュールで知られている箇所）の堤防、鳥田
目堰堤完了後流れが変わり、深かった川底も人が歩ける程まで土砂が堆積してき
たことから、大雨の水位が高くなり、堤防を削っていくようになり、現在は末端
部が決壊している。決壊箇所は内堤防だが、内堤防が決壊すると外堤防を濁流が
越えてしまうため、早急の修繕をお願いしたい。
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石沢地区要望に対する回答
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 道路の改良については、各地域からも同様の要望が多いことから、危険性や緊
急度を見極めて取り組んでまいります。
 本要望箇所についても、危険性や緊急度を見極めながら、整備に向け取り組ん
でまいりますのでご理解をお願いいたします。

 降雨、降雪時にＬ型側溝側に水がたまり、排水も遅い。Ｌ型側溝が外れてきて
おり、裏側も掘られてガタもあります。車輌のパンク等の恐れがあり、早急な改
修を要望します。

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 本要望箇所については、水がたまる箇所への補修等を検討してまいりますの
で、ご理解をお願いいたします。

柳生 建設管理課

４．市道の改良について（Ｈ２９からの継続要望）

 桂林入口付近はカーブになっており、道路幅も狭く、緊急車両が入れません。
以前、急病人が出た時も、救急車が入れず、一本木の方から迂回した事例があり
ましたので、早急の対策を要望します。尚、用地の提供も可能です。

２．ガードロープ用ポールの破損（Ｒ３からの継続要望）

 冬期間、大型除雪車によりガードロープのポールが破損し、チェーンの取り付
けができない状態が続いています。そのため、ガードの役目がなされていなく、
安全面も考え早急な修繕を要望します。

 本要望箇所については、既設ガードケーブル全区間の修繕は難しいですが、安
全面を考慮し、高低差のある箇所を優先的に修繕してまいります。

柳生 建設管理課

３．市道のＬ型側溝の改修について（Ｒ３からの継続要望）

柳生 建設管理課

6



石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名
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７．土砂崩れの復旧対策について（Ｒ３からの継続要望）

 ①小川の濁流により土砂崩れが発生、橋と道路が陥没しています。通行が困難
となっており危険なため、早急な復旧を要望します。
 ②「①」につながる道路であり、崖の上にあるため、土砂崩れにより道路下が
陥没、空洞化が拡大してきています。徒歩での通行が危険になっていますので早
急な対策を要望します。
 なお、①・②とも陥没が拡大してきており、人身事故回避のため、復旧完了ま
で２箇所に「通行不可」の看板の設置を至急お願いいたします。

 本要望箇所については、迂回路がないため、人が通るための通路を単管パイプ
等の仮設材で整備いたします。町内会と協議したとおり、雪解け後の来年４月に
実施を予定しております。
 なお、通行不可の看板については、現地に設置いたしますのでよろしくお願い
いたします。

柳生 建設管理課

６．市道の部分補修（舗装要望）について（Ｈ２９からの継続要望）

 ①の要望箇所は坂路となっており、大雨毎に浸食されてきました。度々軽い補
修は行っていましたが砕石ではすぐに流される状況です。
 ②の要望箇所も坂路の上、急カーブとなっており、アスファルト舗装と砕石継
ぎ目に段差ができ通行に不便をきたしています。また、Ｌ型側溝も破損状態と
なっております。

 舗装の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 本要望箇所②については、段差が大きいため、補修等の対応を検討してまいり
ますのでよろしくお願いいたします。

柳生 建設管理課

柳生 建設管理課

５．市道の交差点の改良について（Ｈ２９からの継続要望）

 本要望箇所の交差点はゴミ収集車・除雪車等の回転場所として利用頻度が多く
また、大型車・重機運搬車等は櫛引方向から進入しても、回転場所がないために
鮎瀬頭首工までバック運転で戻ることになります。車両等が安全に回転できるよ
うに拡幅等の改良をお願いします。
 道路の改良については、各地域からも同様の要望が多いことから、危険性や緊
急度を見極めて取り組んでまいります。
 本要望箇所についても、危険性や緊急度を見極めながら、整備に向け取り組ん
でまいりますのでご理解をお願いいたします。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 本要望箇所については、今冬の流雪溝使用期間に現地の調査を実施してまいり
ますので、よろしくお願いいたします。

館 生活環境課

３．カーブミラーの設置について（新規要望）

 今年３月、館字高田地内市道端に設置されてあるカーブミラーが金属製支柱の
腐食により倒れ、通行に危険なため市から撤去して貰ったところである。この
カーブミラーは町内公民館、付近住民が市道へ出る際に安全を確認するため必要
なものである。設置を要望したい。
 以前設置されていたカーブミラーですが、市で設置したものでは無いため、新
設の要望として受理させていただきます。
 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所についても、現場状況を確認するとともに、交通量や危険度を判断
し、設置の是非も含め、調整を行ってまいります。

 館字六角地内の市道に凹みが有り危険である。アスファルト舗装の下が空洞と
なっており、アスファルトが陥没すると通行に支障があると共に危険がある。改
修を要望したい。

 本要望箇所については、水路の管理者と協議しながら、早急に対応いたしま
す。

館 建設管理課

２．流雪溝取水路の補修について（新規要望）

 館字明神腰地内の市道端に流雪溝の取水路が通っている。その市道から約１ｍ
低位となっている館字明神腰５２番地１の＊＊敷地にその取水路からの漏水のた
め、畑および小屋脇が湿った状態になっている。漏水の改修を要望します。

館 建設管理課

１．市道の補修について（Ｒ３からの継続要望）
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

２．カーブミラー及び案内板の設置（継続要望）

 石沢橋に町内から出る丁字路で、橋の欄干が車の運転席からちょうど目の高さ
になるため、しばしば車とぶつかりそうになってます。以前はカーブミラーがあ
り安全確認できましたが現在は取り除かれてなくなっております。一刻も早く設
置を願います。又、同場所で由利方面から来る車が橋を渡らず堤防道路へまっす
ぐ進入し途中でバックしているので、国道へ向かう案内板の設置をお願いしま
す。
 以前設置されていたカーブミラーですが、市で設置したものではないため、新
設の要望として受理させていただいております。
 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所は継続して要望いただいておりますので、市といたしましても、引き
続き、危険性等を調査してまいります。
 また、案内板の設置について、道路管理者である秋田県から今年度に注意看板
等の設置を予定しているとの回答をいただいております。

櫛引 建設管理課

１．市道路肩の修理（継続要望）

 町内＊＊宅前の鮎上沢川の路肩が年々崩れています。昨年より大きく崩れ市道
の舗装まですぐになっています。早めの修復お願いいたします。数年前から要望
しておりますのでそろそろ予算化してもらえないでしょうか。

 本要望箇所については、国の公共土木施設災害復旧事業で対応したいと考えて
おります。この事業に該当するまでの間は、注意喚起の標示を行いながら、道路
パトロールにより経過観察してまいりますので、ご理解をお願いいたします。
 なお、地域においても異常の拡大を確認された場合には、情報提供をお願いい
たします。

櫛引 生活環境課・建設管理課
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

烏川 建設管理課

３．市道烏川から上野間の舗装（新規要望）

 上野から烏川に向って左側の舗装が特に割れて窪みが出来ています。とても危
険です。全面オーバーレンでも片側でも舗装をお願いします。
 舗装の補修については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 本要望箇所については、穴埋めやパッチングなど部分的な補修で対応いたしま
すので、ご理解をお願いいたします。

 街路灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険
性や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 なお、新設ではなく、町内周辺地域から移設可能な街路灯がありましたら、優
先的に対応を検討してまいりますので、情報提供をよろしくお願いいたします。

烏川 建設管理課

２．強度の高い防雪柵の延長（継続要望）

 現在、簡易防風雪柵がパイプのためアミが破損することが多く、強度の高い防
雪柵の延長をお願いしたい。
 防雪柵の設置については、多大な事業費を要することから早期の対応は困難で
あり、各地域から同様の要望を頂いていることから、緊急度を見極めて事業を進
めている状況であります。
 簡易防雪柵の延長についても、今年度の設置は難しい状況でありますが、破損
したネット等は修繕対応いたしますので、引き続き町内会のご協力をくださるよ
うよろしくお願いいたします。

 ＊＊宅前の丁字路に設置されているカーブミラーが老朽化し、ミラーとしての
役割をはたしておりません。ミラーだけの交換でも大丈夫かと思いますので、よ
ろしくお願いいたします。

 現場状況を確認したところ、ご指摘の通り、ミラーの老朽化が見受けられまし
た。来年度中にミラーの交換を実施いたします。

烏川 建設管理課

１．町内住宅地への街灯の増設（継続要望）

 例年増設をしてもらっているが、まだまだ町内の夜は暗く、防犯面からも設置
をお願いします。（２箇所ぐらい）

櫛引 生活環境課

３．カーブミラー交換（新規要望）
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 昨年も同様の回答をさせていただいておりますが、当該道路につきましては地
元農道管理組合が管理する農道となっております。
 舗装する場合、地元農道管理組合が事業主体となり、市の単独補助金（小規模
土地改良事業）を活用し整備する方法がありますので、地元農道管理組合とご相
談いただきながら事業化の検討等をお願いいたします。

 市道鮎瀬本線及び市道烏川鮎瀬線は、部分的に舗装路面に亀裂や沈下等により
痛みが激しい箇所がありますので、補修をお願いいたします。また、下水マン
ホール及び上水道仕切弁の周辺舗装に亀裂が入り破損している状況ですので、早
急に修繕をお願いいたします。ならびに、烏川鮎瀬線の石橋山三叉路付近の市道
法面が豪雨等によりゆるんできており、対応をお願いいたします。

 道路の沈下や舗装の亀裂、農業集落排水マンホール及び水道弁きょう周辺の舗
装については、順次補修対応いたします。
 また、石橋山三叉路付近の市道法面については、今後も道路パトロールにより
経過観察してまいりますが、大きな変状を確認しましたら情報提供をお願いいた
します。

鮎瀬本田 農山漁村振興課

２．農道の簡易舗装について（継続要望）

 この道路は、市道鮎瀬本線が狭いため、災害発生のおり緊急避難道路及び工事
作業等実施時の迂回路として利用されており、町内としても重要な道路でありま
すので、舗装を要望致します。

４．市道烏川から県道館・大簗線までの嵩上げ（継続要望）

 町内から県道堤防までの間が低く水害等で度々冠水していて通行止めになりま
す。道幅も狭く町内・県道の高さまで嵩上げを御願いしたい。
 道路の改良については、各地域からも同様の要望が多いことから、危険性や緊
急度を見極めて取り組んでまいります。
 本要望箇所についても、危険性や緊急度を見極めながら、整備に向け取り組ん
でまいりますのでご理解をお願いいたします。

鮎瀬本田 建設管理課

１．町内市道の舗装修繕について（継続要望）

烏川 建設管理課
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

鮎瀬新田 建設管理課・生活環境課

１．鮎瀬～曲沢線及び、当線に関わる交差点２箇所の現場状況に基づいた
安全対策の検討・指導（新規要望）
・鳥海・矢島・由利地域からの通勤車両の増加に伴い、進入困難と危険性が増大
しているため、拡幅・標識の設置等安全対策をお願いしたい。
・町内十字路と妻屋丁字路の見通し改善対策を講じてほしい。
・迂回進入路としての、＊＊邸脇から当線までの再舗装をお願いしたい。
 町内十字路の見通し改善対策については、市道前郷上野線の交通車両の速度超
過や交通量による危険性を考慮し、注意啓発の看板の設置を検討いたします。ま
た、併せて路面標示が一部消えておりましたので、所管である由利本荘警察に再
施工を依頼いたします。
 妻屋丁字路の見通し改善対策については、市道用地の範囲内で拡幅改良などの
対策を検討してまいります。
 また、迂回進入路（市道鮎瀬線）の舗装の補修については、各地域から多数の
要望を頂いていることから、危険性や緊急度の高い箇所から取り組んでまいりま
す。本要望箇所については、穴埋めやパッチングなど部分的な補修で対応いたし
ますので、ご理解をお願いいたします。

鮎瀬本田 建設管理課

３．生活道路の除雪について（新規要望）

 市道鮎瀬本線からの狭隘道路は、生活道路であり２戸の関係者がおります。こ
れまでは、関係者による除雪により冬期の交通確保に努めて参りましたが、高齢
化とともに除雪作業に難儀をいたしております。こうした事情をお汲み取りいた
だき、市による除雪を実施していただくよう要望いたします。
 本要望箇所については、私道ではあるものの生活道路であるため、除雪の必要
性は理解しております。しかしながら、道路幅員がとても狭く、周辺を除雪して
いる除雪機械では入ることができないため、現在の市の除雪体制では対応が難し
いと考えておりますので、ご理解をお願いいたします。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 道路の改良については、各地域からも同様の要望が多いことから、危険性や緊
急度を見極めて取り組んでまいります。
 本要望箇所についても、危険性や緊急度を見極めながら、整備に向け取り組ん
でまいりますのでご理解をお願いいたします。

 上野公民館から＊＊宅まで側溝を設置していただきたい。設置を希望する当該
箇所には、公民館東側付近の取水桝から＊＊宅隣接の消防用水池まで塩ビ管が埋
設されているが、泥の堆積により通水不能になる可能性があるため、蓋板付きの
Ｕ字型側溝への改修を要望する。
 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 本要望箇所についても、危険性や緊急度を見極めながら、整備に向け取り組ん
でまいりますのでご理解をお願いいたします。

上野 建設管理課

２．バイパス進入口の急勾配箇所の修繕について（Ｈ２８からの継続要望）

 上野字新田高地内の石沢水道事務所からバイパス（国道１０７号）に通じる市
道のうち、バイパスへの進入口が急な上り勾配となっており、過去に、接触事故
等が発生している。交通事故未然防止のため、バイパスから市道までの間（約
５・６m）を可能な限り平坦化していただきたい。

２．妻屋道路と会館通りの街灯設置（Ｒ１からの継続要望）

・中高生の安全を確保するために、妻屋道路への街灯設置をお願いしたい。
・夜間の会合等に於ける通行人の安全確保のために、会館通りへの街灯設置をお
願いしたい。

 妻屋道路は、街路灯の設置に向けて、昨年度より新設する電線ルートについて
土地所有者と協議を重ねてきましたが、同意を得ることができませんでした。そ
のため、現在は設置できない状況でありますので、ご理解をお願いいたします。
また、町内会からも土地所有者への働きかけについて、ご協力をお願いいたしま
す。
 会館通りは、街路灯の設置について、各地域から多数の要望を頂いていること
から、危険性や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。なお、新設ではな
く、町内周辺地域から移設可能な街路灯がありましたら、優先的に対応を検討し
てまいりますので、情報提供をよろしくお願いいたします。

上野 建設管理課

１．側溝整備について（Ｈ１３からの継続要望）

鮎瀬新田 建設管理課
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 町内を流れる川が３年続いた大雨により、田の法面が大きく削られている箇所
があります。農作業に支障が出ているので、来春（令和５年４月）までに復旧工
事をお願いします。

 本要望箇所については、来年の農繁期までに復旧対応いたします。

１．雑木の処理（新規要望）

 車の通行に支障があるため、＊＊宅（雪車町字稲荷３番地）前の雑木の処理を
お願いします。
 本要望箇所の雑木については、民地から道路に張り出してきているため、その
所有者に処理をしていただくようお願いいたします。

宮沢 建設管理課

１．川の復旧工事（継続要望）

上野 建設管理課

４．ガードレール新設について（Ｒ３からの継続要望）

 上野蛇田地区の市道は高低差があり安全対策のため、ガードレール等の設置を
要望する。
 ガードレールの設置については、防護柵の設置基準（道路の高低差や法面の勾
配など）を基に、危険性や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 本要望箇所については、設置基準をクリアするかなどの現地の調査を行い、設
置の検討をしてまいりますので、ご理解をお願いいたします。

雪車町 建設管理課

上野 消防本部総務課

３．消防車庫の屋根・外壁補修について（Ｈ３０からの継続要望）

 消防車庫の屋根のトタン改修と外壁の張り替え等の改修をしていただきたい。
雨樋が無いため雨の返しが激しく、その影響で、外壁が土台部分から腐敗し剥が
れている状態である。

 令和元年度に要望書が提出された後、建築業者により剥がれた外壁をビスで固
定するとともに、コーキング処理を施しております。
 なお、消防車庫の改修計画につきましては、年数が経過したものから順次計画
を進めているところであります。
 屋根の改修につきましては、今後も現状を確認し、不備を確認した場合は修繕
や張り替えを実施してまいりますので、ご理解をお願いいたします。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

滝ノ沢 建設管理課

１．交差点の改良について（Ｈ２５からの継続要望）

 国道１０７号が平成１６年にバイパス接続されたことにより、市道滝ノ沢線入
口と交差点が変則接続になり右左折が困難になりました。特に本荘方面から左折
する場合見通しも悪く、対向車があるときは国道で待機しなければならず、非常
に危険です。冬期間は危険性が増します。車両が通常対向出来るように拡張をお
願い致します。
※【県の誘致企業の羽田電線（株）に大型車が１日３往復する。また、鬼倉林道
の入り口でもあるため森林管理局や森林組合の木材運搬用大型トラックの出入り
が頻繁にあります。】
 交差点の形状の変更について公安委員会と協議を行った結果、小規模な形状変
更は危険が増大するため、変更は難しいとの回答でありました。現在、通行に大
きな支障がありませんので、大規模な交差点形状の変更は難しいと考えておりま
す。

 舗装の補修については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 本要望箇所については、穴埋めやパッチングなど部分的な補修で対応いたしま
すので、ご理解をお願いいたします。

宮沢 建設管理課

３．道路を横断している水路の改修工事（新規要望）

 ＊＊宅の手前と＊＊宅の奥にあるヒューム管が細いためか、ちょっとした大雨
でも水を呑み込めなくなり、道路が冠水します。蓋付きの側溝に替えるなど何ら
かの対応をお願いします。

 本要望箇所については、補修工法等対応を検討してまいりますので、よろしく
お願いいたします。

宮沢 建設管理課

２．舗装工事（新規要望）

 ＊＊宅前より＊＊宅までの道路の舗装が著しく痛んでいます。市による除雪作
業にも支障が出ると思われます。早めの補修工事をお願いします。
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石沢地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 鬼倉林道の入り口およそ２００ｍ付近（右側に橋あり）のカーブが急で見えに
くく対向車と危ない思いをしたとの声が多数あり、カーブミラーの設置をお願い
致します。

 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所は継続して要望いただいておりますので、市といたしましても、引き
続き、危険性等を調査してまいります。

２．街路灯の設置について（Ｒ３からの継続要望）

 ＊＊宅、＊＊宅の入り口付近（電柱あり）と、＊＊宅より墓地へ行く道路
（カーブミラーあり）が日没後の歩行は暗く危険を感じています。街路灯２基の
設置をお願い致します。

 街路灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険
性や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 なお、新設ではなく、町内周辺地域から移設可能な街路灯がありましたら、優
先的に対応を検討してまいりますので、情報提供をよろしくお願いいたします。

滝ノ沢 生活環境課

３．カーブミラーの設置について（Ｒ３からの継続要望）

滝ノ沢 建設管理課
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